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Résumé : L’analyse macroéconomique de l’impact des dépenses militaires sur les 
variables macroéconomiques est souvent délicate à mettre en œuvre, du fait des 
définitions et des estimations différentes fournies par les instituts spécialisés. En 
outre, le contenu de ces dépenses entre dépenses opérationnelles, investissement 
ou recherche-développement n’est pas toujours connu, ce qui réduit le champ 
d’analyse potentiel. Les études engagées sur les économies de la France et du 
Maroc permettent de mettre en évidence les effets plutôt négatifs à moyen terme 
des dépenses militaires sur la consommation des ménages, le produit intérieur brut 
et les tensions inflationnistes. Plusieurs analyses complémentaires soulignent le 
niveau de développement différent des deux pays. 
 
Abstract: Macroeconomic analysis of the impact of military spending on 
macroeconomic variables is often difficult to implement, due to the different 
definitions and estimates provided by specialized institutes. In addition, the 
content of these expenditures between operational, investment or research and 
development expenditures is not always known, which reduces the potential scope 
of analysis. Studies of the French and Moroccan economies highlight the rather 
negative medium-term effects of military spending on household consumption, 
gross domestic product and inflationary pressures. Several complementary 
analyses highlight the different levels of development of the two countries. 
 
Développement économique, PIB, inflation, dépenses militaires, agrégats 
économiques 
Economic development, GDP, inflation, military expenditures, macroeconomic 
aggregates, Morocco, France. 
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